



## COMBATING ANTISEMITISM FOSTERING JEWISH life



### **Message de M. Margaritis Schinas, vice-président de la Commission européenne, à l'occasion de Roch Hachana**

Je présente à tous les Juifs de l'Union européenne et du monde qui se préparent à célébrer la Nouvelle Année 5784 mes vœux les plus sincères de santé et de paix pour une année marquée par un espoir ravivé.

L'Shanah Tova U'Metukah!

Les fêtes telles que Roch Hachana servent de repères dans notre vie pour apprécier notre bonheur, faire le plein de force pour les périodes difficiles et tirer des leçons de nos erreurs. C'est un moment de renouveau et, selon la tradition juive, nous sommes tous appelés à transformer nos vies, nos foyers et nos nations. Il est temps de se réunir et de s'inspirer les uns des autres, ainsi que de tirer les enseignements du passé, en examinant comment garantir un avenir sûr et meilleur.

En tant qu'Européens, nous sommes fiers de nos valeurs d'égalité, de tolérance, de justice, de solidarité et de non-discrimination, et de ce qui fait le projet de l'UE — un lieu de paix et de sécurité durables, où l'état de droit est appliqué et où les droits de tous sont respectés. Je suis heureux de constater des progrès dans la lutte contre le fléau de l'antisémitisme grâce à la mise en œuvre de la stratégie européenne de lutte contre l'antisémitisme et de soutien à la vie juive. En deux années d'existence de notre stratégie, sur les 100 initiatives que celle-ci contient, 70 ont été mises en œuvre et de nombreuses stratégies au niveau national ont été adoptées. C'est le résultat d'efforts conjoints et d'une coopération fructueuse avec les États membres, les communautés juives et les organisations de la société civile. C'est aussi le résultat d'une coordination renforcée avec nos partenaires internationaux. Ma visite en Israël en juin, notre coopération transatlantique renforcée et nos efforts renouvelés dans le cadre des Nations unies me donnent l'espoir que la lutte contre l'antisémitisme fait l'objet d'une attention accrue à l'échelle mondiale.

Nous sommes déterminés à œuvrer en faveur d'une Europe exempte d'antisémitisme, tant dans le monde numérique que physique, où la victoire contre la discrimination, les préjugés et les conflits ouvre de nouvelles perspectives et de nouvelles manières de célébrer la vie juive, dans le respect sa culture et de ses traditions. Une société où les individus peuvent parler et exercer leur culte librement. Une Europe qui honore son passé, et préserve la mémoire de la Shoah dans la dignité.

Parmi les nombreuses initiatives de la stratégie européenne, nous établirons un «réseau européen des sites de la Shoah», reliant les sites mémoriels dans toute l'Europe et promouvant un modèle



d'appropriation locale et d'interconnexion entre les sites physiques et toutes les informations pertinentes disponibles en ligne, afin de montrer que la Shoah s'est produite localement et d'éduquer les citoyens à ce sujet. Nous mettrons également en place un réseau européen de signaleurs de confiance et de vérificateurs de faits, afin d'identifier les discours haineux antisémites en ligne, de les signaler et de créer des contre-discours.

Roch Hachana est aussi le «point culminant» de la nouvelle année, et pas seulement le début. C'est à ce moment qu'est donné le cap à suivre pour chaque jour de l'année entière. C'est la raison pour laquelle nous sommes déterminés à accroître nos forces dans la lutte contre l'antisémitisme, à apporter des changements là où les préjugés éclipsent notre point de vue, et à nous tenir aux côtés des Juifs en Europe, chaque jour de l'année à venir.

Je tiens à vous souhaiter à tous, au nom de la Commission européenne, une bonne et heureuse année!